
4

月
26

日下午，由信阳市文学艺术界联合会、信阳师范学院音乐学院、

信阳时空之旅文化传媒有限公司、 信阳市舞蹈家协会主办的公益歌舞演出
在信阳时空之旅剧院上演，近

2000

名观众观看了演出。 图为演出现场。

本报记者郝光摄

民建河南省第二期基层组织负责人培训班开班

龚立群出席郭瑞民致辞
本报讯（记者殷英）

4

月
27

日上
午，民建河南省第二期基层组织负责人培
训班在平桥区航空服务学校开班。 省政协

副主席、民建河南省委主委龚立群，民建
中央宣传部部长张皎，民建河南省委专职
副主委张晓林出席开班仪式。 市委书记郭

瑞民，副市长、民建信阳市委主委曹新生
也出席了开班仪式。

开班仪式上，郭瑞民发表了热情洋溢

的致辞。 他代表市委、市人大、市政府、市
政协对民建河南省直支部主委副主委相
聚信阳表示热烈欢迎，对民建系统给予信
阳老区的关心支持表示衷心感谢。 郭瑞民
简要介绍了我市的基本市情、当前经济社
会发展状况以及未来设想和努力方向，诚
恳地请求各位来宾对信阳的建设和发展
多提宝贵意见。

开班仪式结束后，龚立群作了以民建会
史及会的优良传统教育为主要内容的主题
报告。
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本报讯
(

记者方慧玲
)4

月
26

日，中国国际广播电台“实现
中国梦·中外记者茶乡行”采访团
抵达信阳， 对我市进行为期

4

天
的采访报道。

26

日晚，市长乔新
江接受了中文、法语、孟加拉语、

阿尔巴尼亚语、 豪萨语
5

个语种
14

位中外记者的联合采访。

乔新江首先对中国国际广播
电台的中外媒体朋友莅临信阳表示
热烈欢迎。他说，这次采访活动有来
自三大洲的记者， 通过多语种向世
界介绍信阳， 为信阳打开了通向世
界的窗口， 这是一次向世界宣传信
阳、展示信阳的难得机遇，他代表信
阳人民向采访团表示衷心感谢！

在回答有关信阳发展情况和
发展特色时，乔新江说，信阳地处
中国“中部之中”和南北地理分界，

区位优越，交通便捷，是个山清水
秀、有红有绿、人美茶香、如歌如画
的好地方。 信阳历史悠久、文化厚
重、民风淳朴，信阳人民勤劳善良、

开放包容、诚信阳光，信阳发展势
头很好，发展潜力很大，发展前景
广阔。

2010

年信阳全市国内生产
总值、 全社会固定资产投资和规
模以上工业主营业务收入等主要
指标达到

1000

亿元，（下转
02

版）

行走在“茶和文化”之间

——— 对话闽豫公司掌门王海龙李婉凤夫妇

他们投入
50

万元举办首届信阳斗茶大
赛，给茶农提供展示产品质量的平台；他们
敢为人先， 首次组织成立小微茶企互助团
队，解决茶农资金周转问题；他们崇尚慈善，

敬老院里、贫困大学生资助会上常常出现他
们捐助的身影； 按照信阳茶产业发展的规
划，他们即将把信阳毛尖的营销网点延伸到
澳大利亚……他们把“茶和文化”如此有机
地融合到了一起， 作为一个产业发展了起
来。

4

月
26

日，记者走访了“他们”：闽豫公司
董事长王海龙、总经理李婉凤夫妇。

记者：去年
9

月份，你们不
辞辛苦，自掏腰
包，举办了信阳
市首届斗茶大
赛，活动的初衷
是什么呢？

王海龙：在
社会各界的大
力支持下，信阳

市河茶产业发展商会举办斗茶大赛，是为
了营造斗茶文化的氛围，推动茶乡斗茶文化
的发展，将来发展成产地与产地斗、茶企与
茶企斗、茶农与茶农斗，在斗茶的过程中斗
出茶叶质量、斗出茶人品格、斗出茶乡文化、

斗出品茶人的友谊、 斗出大美河的茶香，

推动信阳茶产业健康发展。

决赛那天，近千人的现场秩序井然。 郝
家冲八斗田茶场的茶农徐启来跑过来跟我
说：“斗茶， 让我增强了打开茶叶销路的信
心，也让我坚定了一定要保证茶叶品质的信
念。 ”我们组织了

8

场比赛，投入
50

万元，茶
农们很踊跃也很感动。 每次斗茶时，我们还

邀请书画家现场写字作画赠送给茶农以示
鼓励，让“茶”香和“墨”香融合，实现了“茶”

和“文化”的自然结合。

记者： 常听河区工商联主席张更生
说：“组织茶农互助、有新理念的在信阳不止
王海龙一个人，但愿意付出、愿意给茶农提
供真实服务的不多。王海龙为信阳茶产业付
出很多精力，承担许多费用，没有丝毫怨言，

这是他身上的闪光点。 ”据说，此举还是我市
茶企业历史的上第一次呢！这是一个怎样的
茶农互助行动呢？

王海龙：所谓互助就是想为茶农、小微
茶企做点好事。 对有困难的中小型茶企，组
织他们组成互助团队，不再是单干了，大家
抱团向银行申请茶
叶流动资金的贷款、

互保。兴业银行是福
建人开的，我是福建
人， 银行对我很信
任， 需要商会做担
保， 为了促成此事，

我就替他们做担保，

组织的费用我一人

承担，获益是大家的。茶企要做大做强，就需
要资金支持。 过去没人关心中小茶企，茶农
互保贷款就解决了部分茶企业资金问题。福
建银行来这里放款，三五千万元可以解决很
多茶农的资金周转问题。

记者：

2009

年， 你们让海龙茶庄在门店
前给过往行人提供免费茶水，凡是进到你们
开的茶叶专卖店都能喝到现泡的香茗，这在
信阳也算是标新立异之举啊！ 这样的话，一
个月下来，要投入不少钱吧？

李婉凤：中国人历来就有“客来敬茶”的
习惯，这也反映了中华民族的文明和礼貌。茶
是消耗品，人人需要，随时需要。让喜爱喝茶
的人在途经茶叶店时有茶喝、（下转

02

版）

今日开幕

□

本报记者黄颖

王海龙在斗茶大赛上致辞

谷雨时节访茶乡

是精心安排还是不期而遇？我
恰巧赶在“谷雨”这天来到美丽的
茶乡采风，而且，今年信阳的第一
场大雨也在前一夜下了个通透。

远山近水，清新如画，湿润的
空气中透着淡淡的清香， 茶乡之
行因此又多了几分诗意。

4

月
20

日下午，我们分乘两
辆大巴从南湾湖畔启程， 沿着环
湖公路向信阳毛尖的核心产地行
进。

在河区董家
河镇换乘中巴开始
上山。

30

来岁的司
机是当地人， 常年
往返茶山上下，他
的车技是城里司机
一时半会儿学不来

的。副驾驶位置上坐着他的妻子，

他们五、六岁的儿子也跟着车，趴
在妈妈身后玩耍。 一家人偶尔递
上几句话，外地人虽听不懂，却能
感受到茶乡方言的温润柔软。

小中巴在山路上盘旋而行，

窗外山峦起伏，薄雾笼罩。成片的
茶园中，采茶人的身影时隐时现。

小山村不时从眼前掠过， 像精致
的工艺品， 带着古朴的青瓦老屋
和新颖的红顶小楼， 与大大小小
的池塘为伴，轻轻点缀于山间。看
着路边盛开着的菜花、槐花，童年
家乡的记忆悄然浮现……

大约半小时后， 中巴停在了
豫鄂交界处的车云山上。 车云山
村豁然展现在眼前：白墙红瓦、青
山环抱， 粉紫色的桐花像一团团
云雾挂在村边，远远望去，俨然世
外桃源。“好一幅美丽的画卷！”大
家差不多是惊呼着跳下车， 争先
恐后举起相机、手机一阵狂拍。

“高山云雾出好茶。 ”正在山
上工作的龙潭茶叶公司负责人热
情地走上前来， 侃侃而谈车云山
的故事———

（下转
02

版）
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编者按：

4

月
19

日至
20

日， 来自全国
103

家党报的
150

多名社长、 总编辑和记
者来我市作新闻采风。 信阳
良好的区位交通优势、 生态
环境和强劲的发展潜力让前
来采风的党报的社长、 总编
辑和记者们赞叹不已， 他们
回去后将在信阳的所见所闻
化作一篇篇隽美的文章。 本
报从今日起将选登部分优秀
稿件，以飨读者。

□
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张广智到教育实践活动联系点光山县调研

本报讯（记者马保群）

4

月
25

日，副省
长张广智带领省文化厅厅长杨丽萍、省旅游
局副局长倪豫州，深入党的群众路线教育实
践活动联系点光山县泼陂河镇黄涂湾村调
研，并与基层党员干部群众座谈交流，听取
意见和建议。市委常委、宣传部部长、副市长
杨慧中陪同调研。

在黄涂湾村，张广智认真听取了党的群
众路线教育实践活动开展情况汇报，仔细了
解村里的吃水、道路、农业生产及医疗卫生、

党组织建设等方面的情况，并走访了部分贫

困群众，询问了他们的生产生活、经济收入、

子女就学就业及家庭存在的困难。

“我今天来，就是来看望你们，听大家说
说村里的事，生产生活上还有什么困难需要
党委和政府帮助解决。 ”座谈中，张广智与村
干部、党员、村民代表围坐在一起，围绕农业
发展、农民增收、农村环境保护、文化设施建
设等，倾心交谈，听取大家的意见和建议。张
广智边听边记， 并不时详细询问有关情况。

他说，选择光山县泼陂河镇黄涂湾村作为联
系点，就是想与贫困农户面对面、心贴心交

流，深入了解掌握贫困村的真实情况和贫困
农户的生产生活现状，与大家共同寻找脱贫
致富的良策。听了大家的意见和建议很有收
获，感触很深。大家说的都是心里话，讲的都
是事关农村发展的实际问题，回去后，我将
积极和有关部门协调，尽力帮助解决。

张广智指出，群众路线是党的生命线，

一定要把开展党的群众路线教育实践活动
与当前农村的各项工作紧密结合起来，高
度重视农业生产，加强基础设施建设，全力
落实好支农惠农各项政策，让农民种好田、

多产粮，同时，在稳定粮食生产的基础上，

进一步调整农业结构， 探索发展优质高产
高效经济作物，努力拓宽农民增收渠道。要
广泛开展各种形式的农业实用技术培训、

职业技能培训、劳动力转移培训，不断提高
农民就业竞争能力和水平，培育出能挣钱、

会挣钱、挣大钱的新型农民。 要整合资源，

立足实际，深入挖掘历史文化内涵，充分利
用生态优势，找准定位，科学规划，大力发
展特色乡村旅游， 让乡村旅游成为黄涂湾
村新的经济增长点。
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今天， 以简
洁、大气、务实、

高效为基调的信
阳第二十二届国
际茶文化节暨
2014

中国（信
阳） 国际茶业博
览会如期开幕，

人们将会看到一次关于茶、为了茶、利于茶的
盛会，对此，我们表示热烈的祝贺！

今年“一节一会” 的宗旨在于弘扬茶文
化，助推茶产业，全方位搭建茶界交流、沟通、

合作的平台。 按照转型办节、节俭办节、务实
办节的要求， 今年的茶文化节将更加着眼于
服务茶农、茶企、茶商、茶产业，更加注重适应
茶产业发展大势， 格外注重在推动茶产业转
型升级上发挥积极作用；与此同时，利用信阳
的前沿、生态、民智三大优势，积极帮助茶企
把握市场定位， 拓宽销售渠道， 宣传茶叶品
牌，在谋求合作机遇上创造实效。

变的是办节形式，不变的是富民宗旨。 本
届“一节一会”的特点是，主题突出“茶”，主线
为“节俭”。 在形式上、程序上、经费上做减法；

在内容上、作风上、成效上做加法；在办节模式
上，继续探索“政府主导、市场运作”，充分发挥
市场对资源配置的决定性作用， 依靠市场，融
入市场，调动市场资源，提升办节效率，注重办
节效果，努力把信阳建成中原经济区现代茶产
业示范区、中部地区最大的茶叶产销集散地和
中国最具影响力的茶文化休闲旅游城市。

国饮珍品，金奖佳茗。 自
1992

年以来，我
市以饮誉海内外的中国十大名茶之一的“信阳
毛尖”为载体，连续成功举办了

21

届信阳茶文
化节，通过茶商和茶企开展展示展销、洽谈购
销、茶业高峰论坛、茶叶评比、茶产品推介等茶
事活动，以及相关的经贸活动、文体活动，不仅
弘扬了茶文化， 带动了我市茶产业的快速发
展，而且提高了信阳的知名度和影响力，对我
市经济社会发展起到了积极的促进作用，“一
节一会”也成为魅力信阳的一张烫金名片。

坚持富民宗旨，创新办节形式，是为了不
断创造信阳发展新优势。本届“一节一会”邀请
的茶界人士增多， 宾客的总数却比往年减少；

节会主要活动都是茶事活动，与节会主题关联
不紧的其他活动进一步减少。 同时，取消了大
型文艺演出和专场文艺演出，取消了经贸签约仪式。 这样做，是为了凝
神聚力办好茶事活动，把有限的人力、物力、财力用在突出茶主题、弘扬
茶文化、服务茶行业上，实现办节效益的最大化。 这就要求我们以茶产
业为核心，以茶项目为主要抓手，进一步扩大经贸合作的领域和范围，

多引资金、多签项目、多交朋友，为魅力信阳书写精彩之笔。

务实求高效、节俭扬清风。 可以相信，在深入开展党的群众路线
教育实践活动中，今年信阳的“一节一会”将会更有水平、更具特色、

更富成效。

信阳第二十二届国际茶文化节暨 2014 中国（信阳）国际茶业博览会今日开幕


